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 局 別 審 査 

 

１ 竹 野 内  猛 委員（公明党） 

 

１ 平成２８年度予算総括について 

（１）２８年度予算編成の考え方について伺いたい。 

（２）歳入及び歳出が前年度比で減となった理由について伺いたい。 

 

２ 女性消防団員の活動について 

（１）女性消防団員の人数と全消防団員に占める女性消防団員の割合について伺い 

たい。 

（２）女性消防団員の活動内容について伺いたい。 

（３）女性消防団員に期待される今後の活動について伺いたい。 

 

３ 地域防災力の向上について 

（１）初期消火器具設置促進の進捗状況について伺いたい。 

（２）平日昼間の地域防災担い手の育成について伺いたい。 

（３）自助共助意識を広めるための取組について伺いたい。 

 

４ 横浜市民防災センターへの来場促進について 

（１）来場者確保に向けた取組状況について伺いたい。 

（２）夜間利用の検討状況について伺いたい。 

（３）外国人の来場を促す取組について伺いたい。 

 

５ 救急需要の現状と課題について 

（１）過去３年間の救急出場件数及び搬送者数の推移について伺いたい。 

（２）２７年中の傷病程度別及び年代別の搬送者数について伺いたい。 

（３）救急出場件数が増加する理由と課題について伺いたい。 

（４）救急需要の増加に対する取組について伺いたい。 
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（５）救急要請する市民の意識を啓発する取組を積極的に進めるべきと考えるが、

見解を伺いたい。 

（要望）あらゆる機会や広報媒体を活用し、市民意識の啓発に取り組むよう要望す 

る。 

 

６ 航空消防活動の充実について 

（１）過去３年間の活動実績について伺いたい。 

（２）新型ヘリコプターによる効果的な活動事例について伺いたい。 

（３）市内での災害対応の充実に向けた取組について伺いたい。 

（４）県内の災害対応の充実について伺いたい。 

（要望）県内外での活動をより充実させるためにも、県からの補助金など歳入を拡 

充されるよう要望する。 

 

７ 職員、職場の衛生管理体制について 

（１）ハラスメントを発生させないための具体的な取組について伺いたい。 

（２）近年の長期休暇者の発生状況について伺いたい。 

（３）長期休暇の発生を抑制するための取組について伺いたい。 

（４）過重労働を防止するための取組について伺いたい。 
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２ 麓  理 恵 委員（民主党） 

 

１ 「火薬類取締法」及び「高圧ガス保安法」に係る事務・権限の移譲について 

（１）地方分権一括法に関する消防業務に関わるこれまでの事務・権限移譲の経過 

について伺いたい。 

（２）消防局が事務・権限を行うメリットについて伺いたい。 

（３）各法に基づく申請や届出件数の状況について伺いたい。 

（４）事務・権限移譲を見据えた職員の配置の考え方について伺いたい。 

（５）事務・権限移譲に伴う職員の教育、研修体制について伺いたい。 

 

２ 救急需要対策の取組について 

（１）救急受診ガイド冊子版の作成目的と活用方法について伺いたい。 

（２）有効活用するための普及の考えについて副市長に伺いたい。 

（３）救急車が指令から病院到着するまでの平均活動時間の過去５か年の推移につ 

いて伺いたい。 

（４）平均活動時間が延伸する主な要因について伺いたい。 

（５）救急活動の効率化に向けた取組状況について伺いたい。 

（６）活動時間の短縮に向けた関係機関との更なる連携が必要と考えるが、見解を 

伺いたい。 

（７）救急隊員教育の充実に向けた具体的な教育項目と内容について伺いたい。 

（８）救急ワークステーション設置の目的と他都市の導入状況について伺いたい。 

 

３ 横浜市民防災センターのリニューアルについて 

（１）現在までの市内、市外別の申込状況について伺いたい。 

（２）来場者を増やすためのイベント等の計画について伺いたい。 

（３）来場者の年齢、団体等に応じた教育プログラムの内容について伺いたい。 

（４）利用者の実状を踏まえると、申し込みの時間帯や申込方法についてさらなる 

工夫が必要と考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）より魅力のある市民防災センターとなるよう要望する。 
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４ 航空消防体制について 

（１）消防ヘリコプターの維持管理経費の内訳について伺いたい。 

（２）実災害で活用する際の住民への周知と安全体制について伺いたい。 

（３）市民ＰＲへの取組について伺いたい。 
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３ 小 幡 正 雄 委員（維 新） 

 

１ 地域防災力向上に向けた取組について 

（１）横浜市民の危機管理アンケート調査結果に対する見解について伺いたい。 

（２）自治会町内会への訓練指導状況と地域の役員などが定期的に変わることへの 

対応について伺いたい。 

（３）自助共助を推進するための消防署と区役所の連携について伺いたい。 

（４）防災都市の実現に向け、市民の防災意識を高揚し、オール横浜で地域防災力 

をさらに向上させるべきと考えるが、副市長に見解を伺いたい。 

 

２ 空家に対する火災予防上の対策について 

（１）過去５年の空家の火災実態と消防局が対応している空家の数について伺いた 

い。 

（２）空家に対する火災予防上の取組と課題について伺いたい。 

（３）今後、消防局が果たすべき役割について伺いたい。 

 

３ 消防職員・消防団員に対する教育と今後の方向性について 

（１）消防訓練センターで行われている消防教育の実施状況について伺いたい。 

（２）新採用消防職員教育の内容及び本市が独自に取り組んでいる新採用消防職員 

教育の特徴について伺いたい。 

（３）消防団員教育で新たに導入した教育とその成果について伺いたい。 

（４）消防職員・消防団員教育における今後の方向性について伺いたい。 

 

４ 事業所に対する立入検査について 

（１）過去３年の立入検査の実施状況と実施サイクルを定めた理由について伺いた 

い。 

（２）違反公表制度の運用状況と重大な消防法令違反の是正効果について伺いたい。 

（３）関係部局や神奈川県警察との連携の取組について伺いたい。 

 



- 6 - 

 

５ 本市の危機管理について 

（１）首都直下地震や危機管理事象等が発生した場合の対応について伺いたい。 

（２）消防局は、市民の安全や危機管理についても重要な役割があるため、以前あ 

った「安全管理局」として、消防と危機管理室が一つの局となり、一体的に本 

市の危機管理業務を行うべきと考えるが、副市長に見解を伺いたい。 
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４ 河 治 民 夫 委員（共産党） 

 

１ 消防車両の更新について 

（１）車両ごとの更新基準、更新基準を超過している車両ごとの台数について伺い 

たい。 

（２）更新基準に基づく更新計画について伺いたい。 

（３）ミニ消防車の活用方法、必要台数及び更新基準について伺いたい。 

（４）更新後の整備指針に基づく充足率について伺いたい。 

（５）基準を超過して使用している理由について伺いたい。 

（６）基準を超過したものは、充足率から外すべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（７）更新基準どおりに、速やかに更新すべきと考えるが、副市長に見解を伺いた 

い。 

 

２ 消防団器具置場及び積載車の整備について 

（１）器具置場の建て替えの基準及び計画について伺いたい。 

（２）器具置場の設置場所及び建て替え要望の状況について伺いたい。 

（３）民有地で早急に立退き要望があった場合の対応について伺いたい。 

（４）積載車の更新基準、更新基準を超過している台数について伺いたい。 

（５）更新基準に基づく更新計画と更新車両の選定の考え方について伺いたい。 

 

３ 初期消火器具等設置補助事業について 

（１）スタンドパイプ式初期消火器具の概要について伺いたい。 

（２）整備計画と２７年度設置要望数と補助実績について伺いたい。 

（３）設置要望に対応するため、補助事業を充実させるべきと考えるが、見解を伺 

いたい。 

（４）初期消火に力を入れているのであれば更なる強化が必要と考えるが、見解を 

伺いたい。 
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４ 防火水槽の整備について 

（１）消防水利における防火水槽の整備基準について伺いたい。 

（２）整備メッシュは、より緻密にすべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（３）５００メートルメッシュと２５０メートルメッシュの違い、効果及びメリッ

トについて伺いたい。 

（４）防火水槽躯体強度調査の経緯について伺いたい。 

（５）具体的な調査内容、結果の評価について伺いたい。 

（６）５０年以上経過した防火水槽の点検・整備の考え方について伺いたい。 

（７）５０年以上経過した防火水槽４０１基の点検計画の有無について伺いたい。 

（８）躯体強度調査の年間実施基数は３０基で良いのか伺いたい。 

（９）民有地に設置されている防火水槽の撤去要望への対応について伺いたい。 

（10）撤去した場合の水利の確保について伺いたい。 

 

５ 火災予防査察及び違反是正指導について 

（１）査察対象物の内容、件数、査察サイクルの区分について伺いたい。 

（２）是正されない重大違反対象物への指導状況について伺いたい。 

（３）本市における命令、罰則の状況について伺いたい。 

（４）重大違反の発生要因について伺いたい。 

（５）建築局と更に連携を強め、違反を未然に防止すべきと考えるが、見解を伺い 

たい。 

（６）縦割り行政ではなく、局間で連携することが、行政の効率・効果を上げると 

いう点でも必要と考えるが、副市長に見解を伺いたい。 
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５ 山 本 たかし 委員（自民党） 

 

１ 消防団の充実強化について 

（１）消防団への加入促進について 

  ア ２８年１月１日現在の本市消防団員数について伺いたい。 

  イ 消防団員確保に向けた取組について伺いたい。 

  ウ 本市学生消防団員数と居住地について伺いたい。 

  エ 学生消防団員の確保に向けた取組について伺いたい。 

（２）消防団積載車の整備について 

ア 消防団積載車の保有台数について伺いたい。 

イ 更新年数を超えている積載車の台数とその内訳について伺いたい。 

ウ 今年度整備する積載車の内訳について伺いたい。 

エ 積載車の更新整備を加速化すべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（３）消防団活動用資機材の整備について 

ア 今年度整備する資機材の種類について伺いたい。 

イ 今後の資機材整備計画について伺いたい。 

ウ 可搬式小型動力ポンプの保有台数と更新年数を超えた台数について伺いた 

い。 

エ 可搬式小型動力ポンプの更新整備を加速化すべきと考えるが、見解を伺い 

たい。 

（要望）積載車の整備について、消防団活動の基本となるので、着実に進めるよう 

要望する。 

（要望）引き続き、消防団の充実強化に取り組むよう要望する。 

 

２ 防火水槽の維持管理について 

（１）防火水槽の維持管理に対する基本的な考え方について伺いたい。 

（２）２７年度に調査した３０基の調査結果について伺いたい。 

（３）長寿命化補強の具体的な手法について伺いたい。 

（４）再整備の具体的な手法についての考え方について伺いたい。 
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（５）今後の防火水槽整備に対する考え方について伺いたい。 

 

３ 初期消火器具の設置普及事業について 

（１）補助事業の経緯と２８年度の事業計画について伺いたい。 

（２）補助金交付対象地域について伺いたい。 

（３）今後の整備目標の考え方について伺いたい。 

 

４ 大規模イベント開催に向けた取組について 

（１）テロ災害発生時の消防の役割について伺いたい。 

（２）特殊な災害に対応するための備えについて伺いたい。 

（３）伊勢志摩サミットにおける消防局の関わりと役割について伺いたい。 

（４）ラグビーワールドカップ２０１９、２０２０年東京オリンピック・パラリン

ピック競技大会の開催に向けた取組について伺いたい。 

 

５ 職員が意欲を持って働ける職場づくりについて 

（１）過去１０年間の消防職員定数の推移と主な要因について伺いたい。 

（２）２７年度に実施した採用試験の状況について伺いたい。 

（３）採用辞退者に関する分析について伺いたい。 

（４）今後の環境整備に関する考え方について伺いたい。 
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６ 輿 石 且 子 委員（自民党） 

 

１ 災害救助犬との連携強化について 

（１）現在の取組状況について伺いたい。 

（２）協定締結団体の拡大の理由について伺いたい。 

（３）今後の取組について伺いたい。 

 

２ キロポストを活用した円海山周辺地域における消防活動について 

（１）災害の発生状況について伺いたい。 

（２）通報者からの聴取方法について伺いたい。 

（３）消防活動におけるキロポストの活用について伺いたい。 

（４）活用することの効果、奏功事例について伺いたい。 

（５）効果的に活用するための取組について副市長に伺いたい。 

 

３ 救急業務に係る特殊勤務手当について 

（１）救急業務における現在の特殊勤務手当について伺いたい。 

（２）他都市の支給状況について伺いたい。 

（３）消防局における検討経過について伺いたい。 

（４）今回の特殊勤務手当に関する見解について伺いたい。 

 

４ 救急体制の充実強化について 

（１）２８年度に増隊される救急隊配置予定場所とその選定理由について伺いたい。 

（２）今後の救急隊増隊における配置の考え方について伺いたい。 

（３）７７隊の整備指標達成に向けた今後のスケジュールについて伺いたい。 

（４）在宅医療連携拠点との連携状況について伺いたい。 

（５）連携から見えてきた課題について伺いたい。 

（６）連携充実に向けた今後の取組の考え方について伺いたい。 

（要望）７７隊の整備指標達成に向け、できる限り早く整備するよう要望する。 
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５ 火災調査データを活用した火災予防広報の充実強化について 

（１）消防防災科学技術賞・優秀賞受賞事例の概要について伺いたい。 

（２）火災調査技術の習得に向けた取組について伺いたい。 

（３）火災調査統計から見た住宅火災予防広報の取組について伺いたい。 

（４）Si センサーコンロ普及啓発キャンペーンの概要について伺いたい。 

（５）動画を使用した火災予防広報の充実について伺いたい。 

 

６ 横浜市民防災センターの運営について 

（１）子どもへの防災教育について伺いたい。 

（２）市外からの来場を促す取組について伺いたい。 

（３）運営スタッフの教育について伺いたい。 

 

７ 不祥事防止と職場環境の充実について 

（１）不祥事が及ぼす影響の認識について伺いたい。 

（２）不祥事防止に向けた取組の内容について伺いたい。 
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７ 酒 井   誠 委員（自民党） 

 

１ 消防団の充実について 

（１）２８年度の器具置場の整備棟数について伺いたい。 

（２）民有地の器具置場設置棟数と立退き等による建替え要望の棟数について伺い 

たい。 

（３）トイレの無い器具置場の棟数について伺いたい。 

（４）消防団費を減額補正した理由と今後の対応について伺いたい。 

（５）器具置場建設にあたっての基準面積拡大の考え方について伺いたい。 

（６）本市における「消防団応援の店」事業の概要について伺いたい。 

（７）「消防団応援の店」事業についての考えについて伺いたい。 

（要望）今ある器具置場やトイレの設置を含めて、更新整備を計画的に進めるよう 

要望する。 

 

２ 大規模災害発生時の応援体制について 

（１）応援体制が構築された経緯について伺いたい。 

（２）新たな県内対応体制の概要について伺いたい。 

（３）県調整本部における本市消防局の役割について伺いたい。 

（４）応援部隊の災害現場活動における指揮体制について伺いたい。 

（５）今後の応援体制のさらなる強化について伺いたい。 
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８ 太 田 正 孝 委員（無・ネ） 

 

１ 消防職員の健康管理について 

（１）睡眠時無呼吸症候群の調査の実施時期について伺いたい。 

（２）同様な問題を抱えている交通局の取組について伺いたい。 

（３）睡眠時無呼吸症候群対策の予算措置をし、早急に取り組むべきと考えるが、 

副市長に見解を伺いたい。 

（要望）職員のためにも、一刻も早く睡眠時無呼吸症候群対策に取り組むよう要望 

する。 

 

２ 査察体制について 

（１）適正な査察体制の確保について伺いたい。 

 

３ 救急需要対策について 

（１）現行の救急体制での対応状況について伺いたい。 

 

４ 航空体制について 

（１）消防ヘリコプターについては、県を中心とした広域連携による運行体制を確 

立すべきと考えるが、見解を伺いたい。 
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